

Medienmitteilung

Orthopädie und Traumatologie des Spitals Männedorf erneut als eine der besten Fachkliniken der Schweiz ausgezeichnet

Männedorf, 20. März 2024 – Die Abteilung Orthopädie und Traumatologie des Spitals Männedorf wurde Anfang 2024 erneut von der Handelszeitung und dem Wirtschaftsmagazin PME als eine der besten Fachkliniken der Schweiz ausgezeichnet. Nun folgt eine weitere Anerkennung ihrer Leistungen, in Bezug auf die Qualität der Hüft- und Knieendoprothesen, welche an den niedrigen Frührevisionsraten gemessen wird. Die jüngste Auswertung des Gesamtschweizerischen Registers zeigt, dass die Klinik national in den Top 5 für niedrige Frührevisionsraten rangiert.

Die Handelszeitung, das Wirtschaftsmagazin PME und das unabhängige Recherche- und Marktforschungsinstitut Statista haben die besten Kliniken in acht Fachgebieten ausgezeichnet. Aus über 280 Spitälern wurden die Top 35 Kliniken in Orthopädie, die Top 25 Kliniken in Rehabilitation und Kardiologie, die Top 20 Kliniken in Neurologie, Geburtshilfe und Psychiatrie, die Top 7 in Neurochirurgie und die Top 5 in Herzchirurgie ermittelt.

Spital Männedorf ist im Rahmen dieser Analyse im Fachbereich Orthopädie zum wiederholten Male ausgezeichnet worden und gehört zum Kreis der «Besten Fachkliniken» der Schweiz. Folgende Methodik kam zur Anwendung, um die Qualität und Validität zu garantieren:

- Empfehlungen von medizinischen Experten (Ärztinnen und Ärzte, Spitalmanager, medizinisches Fachpersonal wie z.B. Pflegekräfte)
- Patientenbewertungen (Umfragen zur Patientenzufriedenheit)
- Medizinische Kennzahlen (z.B. Patientensicherheit, Hygienefaktoren und Behandlungsqualität)
- Kennzahlen zur Qualität (z.B. Revisionsraten für Hüft- und Knieprothetik)

Die Orthopädie und Traumatologie bietet eine breite Palette an innovativen Behandlungen und zeichnet sich durch ein hohes Mass an Qualität aus. Dies spiegelt sich nun wiederholt in den niedrigen Frührevisionsraten (2 Jahres Revisionsraten) bei Hüft- und Knie - Endoprothesen wieder. Die herangezogenen Daten stammen aus den gesamtschweizerischen Registerdaten, welche seit 2011 erhoben werden. Die Orthopädie und Traumatologie belegt seit vielen Jahren Spitzenplätze in den erwähnten Bereichen. In der aktuellen Publikation dieser Daten 2023 gehört die Orthopädie national wieder zu den besten 5– sowohl für die Hüft- (0,4%) als auch für die Knieprothesen (1,1%) (2022 Hüfte Platz 1 und Knie Platz 3).

Dr. med. Jens Forberger äussert sich zum Erfolg: „Diese Auszeichnungen sind eine Bestätigung für das unermüdliche Streben nach Perfektion unseres gesamten Teams. Aus einer anfänglichen Vision vor 10 Jahren die Orthopädie in einem stark konkurrenzieren Umfeld des Kantons durch Service und Qualität zu einer besonderen Abteilung zu werden zu lassen, ist Realität geworden. Wir arbeiten kontinuierlich daran, unsere Patientenversorgung zu optimieren. Unsere Ziele sind es, den Menschen, neben der bestmögliche orthopädischen Versorgung, auch eine umfassende wohnortnahe Betreuung, die auf ihre individuellen Bedürfnisse eingeht, anbieten zu können.“

Auskunft

Spital Männedorf

Marco Stücheli, Leiter Marketing & Kommunikation

Tel. 044 922 22 99, medien@spitalmaennedorf.ch

Das Spital Männedorf bietet über 80 000 Menschen des rechten Zürichseeufers das gesamte Spektrum eines Grundversorgungsspitals. Zusätzlich deckt es ausgewählte Spezialgebiete wie Orthopädie Altersmedizin, Onkologie, Adipositas-Behandlung sowie Urologie ab. 1000 Mitarbeitende und 90 Beleg- und Konsiliarärztinnen und -ärzte behandeln und betreuen jährlich rund 50 000 Patientinnen und Patienten wohnortnah. Das Spital Männedorf verfügt über die Kliniken der Orthopädie und Unfallchirurgie, der Bauchchirurgie, der Medizin, sowie der Gynäkologie und Geburtshilfe. Es betreibt ausserdem ein Institut für Anästhesie und Intensivmedizin, ein Institut für Radiologie, eine Notfallstation, eine zertifizierte Intensivpflegestation und einen eigenen Rettungsdienst. Das Spital Männedorf pflegt enge Kooperationen mit dem Universitätsspital Zürich, der Universitätsklinik Balgrist und mit weiteren Gesundheitsdienstleistern wie Spitex, Pflegeeinrichtungen und Rehabilitationskliniken. Die Trägerschaft des Spitals Männedorf besteht aus acht Aktionärsgemeinden am rechten Zürichseeufer. Die Spitalleitung führt das Spital operativ, und der Verwaltungsrat beaufsichtigt diese im Auftrag dieser Aktionärsgemeinden. www.spitalmaennedorf.ch



v.L.n.R.: Das Team Orthopädie und Traumatologie: Dr. Oliver Steinfeld, Dr. Philipp Sabandal, Dr. Jens Forberger, Dr. Reiner Härtel, Dr. Mathias Völlink